
音楽会保護者アンケートより(続編) 校長 是枝 周二

保護者の皆さんのあたたかい言葉に感銘を受けました。続編をお届けします。

『音楽会開催に際し、どれほどの先生方のご指導があったのだろうかと、うかがい知れる感動

の一日となりました。本当にありがとうございました。また、整理券の配布や誘導等、保護者

や子ども達への安全にも心配りいただくなどの改善策も多々見られ、頭が下がりました。育友

会の方々にも朝早くからのご尽力感謝申し上げます。４年生の合奏はどの子も先生の指揮を本

当によく見ていて、心が一つになっていることが音となって会場に響きわたっていました。こ

のようなそれぞれがそれぞれの音を聴いて心を合わせていく経験が、これからの成長の過程に

おいてもとても大事なことなんだろうと痛感いたしました。このような学校行事を執り行って

下さり心より感謝申し上げます。』

『会場の飾り付けや全体の配置、選曲、プログラムまで大変よく完成されており、感銘を受け

ました。歌と合奏で整理されたプログラム構成は、聴き手を飽きさせることなく、時間を忘れ

て心から楽しむことができました。個人的に印象に残った曲は２年生の「ちょっとまって流れ

星」、聞き取りやすい歌詞とかわいい振り付け。先生の躍動感あふれる指揮も素敵でした。また、

５年生の「明日はきっと」は歌詞の内容をよく考えて、何度も練習したであろう歌声に心を打

たれました。私たち保護者が普段耳にすることがない曲との出会いもありますので、出来れば

作曲者等の情報もプログラムに記載していただけると有り難いです。』

『上の子のときから合わせて４回目の音楽会でした。毎回、工夫のされた演奏、歌でしたが、

今回も各学年どの学年もその学年の良さを引き出してくれる選曲が感じられ、とても楽しく鑑

賞いたしました。音楽クラブの演奏では、木琴の温かい音色が大変印象的で、心まで温まりま

した。どの学年も完成度が高く、先生方が時には厳しく、しかし子ども達が心から楽しんで音

楽と向き合えるようにご指導下さったおかげかと感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうご

ざいました。校長先生の指揮で歌う時間も、会場が一つになりほっこりとするコーナーで良か

ったです。』

『祖父母、友人と鑑賞しました。６年生の「Ｃａｎ ｄｏ」の歌が始まった瞬間、涙が流れま

した。合奏等聴き、子ども達の成長が感じられました。たくましさ、６年生の貫禄も伝わり、

感動！感動！そして涙・・・です。さすが６年生！かっこよく音楽会をしめ、かっこよかった

です。６年生みんな心から感動したよ。大人も子どもも、校長先生、教頭先生、学校中の先生

方、みんな感動、涙したよ！心からありがとう！感謝！！』

『育友会の方の役割分担がしっかりできていて、子ども達の歌や演奏を安心して聴く環境が整

っていて良かったです。また、和太鼓クラブや音楽クラブの出番もあり、一年生から堂々と歌

うことができており、想像以上でした。我が子は、木琴担当でしたが、手元の木琴を見ずに指
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揮者を見て演奏していることにすごく驚いて、練習量もいっぱい頑張ったんだなと思いました。

二年に一度ですが、毎年してほしいぐらい充実感があったと思います。』

『どの学年も心がこもった歌声、演奏で何度もジーンと感動したり、ジワーッと涙があふれて

きたりしました。鑑賞しながら子ども達にはこんなにも秘めたパワーがあるんだ！こんなにも

伝わってくるものがあるんだ！！と思い、それを引き出して下さった先生方に感謝の気持ちで

いっぱいです。そしてこんなにも人の心を揺さぶる「音楽」ってやっぱりすごいな！！と改め

て思いました。特に３、５年生の合唱が心に残っています。いろんな壁にぶつかる日常生活の

中で、歌詞にあったような強さ、たくましさ、優しさを持ち合わせた人になってもらいたいで

す。童謡、フュージョン、ポップス、クラシックとジャンル多様な音楽を堪能させていただき、

心もポカポカあたたまりました。娘もオーディションや本番に向けて楽しんで練習していまし

た。「やっぱり私、何の楽器でもいいわ！みんなで「みんながみんな英雄」ができたらそれでい

いねん！！」とすがすがしい顔で言ってきたので、音楽会を通してまた一つ成長を垣間見るこ

とができました。すばらしい音楽会をありがとうございました。』

『育友会本部の方（すみません、お名前はわからないのですが）の対応がとても良かったです。

来賓席のスペースに小さなお子様と一緒に座ってらっしゃる方がいらっしゃいましたが、来賓

席であること、皆さん朝早くから並ばれていること等、きちんとお伝えして移動してもらって

いました。ちょうど立見席の前だったこともあり、誰もが「それはちょっと・・・』と思うと

ころを保護者の代表としての対応にすばらしいと思いました。』

『感動のすばらしい音楽会ありがとうございました。全学年を通して、子ども達一人一人の個

性が光るよう、とても考え抜かれた作品ばかりで、私の子ども時代とは違い、立派なオーケス

トラ！でした。ただ素晴らしく演奏するだけではなく、子ども達が子ども達を支えている姿・・・

具体的に印象に残ったのは低学年の演奏の時、支援学級の子どもを両端からサポートする子ど

もの姿・・・自分自身も緊張する中、他の子を思いやれる能力ってすごいなと思いました。こ

の子達は将来どんな立派な姿に成長するのだろう・・・と思いながら、さすが武庫庄の子ども

達は違うなと感じました。また、そのように常日頃からご指導に当たられている先生方が素晴

らしいと感じました。改めて武庫庄小学校は素晴らしい学校だと感じた音楽会でした。』

『子どもがとても張りきって舞台に出られるようにしていただいて、本人も自分はできる子だ

という自信がもてる経験ができた音楽会でした。次の音楽会は、３年生の時ですが、次はリコ

ーダーもあるんですね。２年後はどんなふうになるのかも鑑賞できました。』

『【１年】「トレロカモミロ」ダンスと音楽でとても楽しい合奏でした。かわい歌声に感動しま

した。【３年】リコーダーを習って初めてと聞いていましたが、一生懸命みんなが弾いている

真剣さが伝わりました。素敵な一歩。とてもいい歌声でした。【５年】「宝島」はブラスバン

ドの演奏を聴いているような迫力でした。【２年】流れ星に願い事がテーマの歌、振り付けと

表情と歌声。一つの物語を見ているようでした。すばらしかった。【４年】「パイレーツオブ

カリビアンのアカペラからのスタートはぞくぞくしました。体育館に響きわたるすんだ歌声

はとても美しかった。【６年】合奏は見ていても楽しくなる曲でした。美しいハーモニー感動

しました。「糸」じっくり歌詞が伝わってきました。何ヶ月もの練習、大変だったと思います

が、最高の音楽会でした。ビデオ撮影なしにしていただき、自分の子どもをじっくり見るこ

とができました。』

【裏面に続く】



『本日は心に残る素晴らしい音楽会をありがとうございました。校長先生の「歌（音楽）は心

で聴く」というお話の通り、どの学年の合唱や合奏も一生懸命だったので、心にしみわたり

ました。学年ごとに個性を出しながらもまとまりもあり、声や音もよく出ていたのには感心

しました。特に６年生は別格で、難易度の高い楽曲を上手にこなせていたので、本当に驚い

ています。先生方の日頃の指導だと思いました。朝早くから準備して下さった校長先生をは

じめとする先生方、育友会役員の方々、ありがとうございました。』

『子ども達の歌声、表情が本当にすばらしく感動しました。４年生や６年生の児童が合唱やリ

コーダー奏の指揮をする姿もとても素晴らしかったです。きちんと曲想に合っていて表現が

豊かで、よく練習したんだろうなと思いました。ご指導ありがとうございました。娘も息子

も家でもよく練習し、本当に楽しんで取り組んでいました。』

『２才の弟と一緒に見ました。「ちょっと待って流れ星」の歌になると、家で姉が歌うのを何度

も聞いていた弟がリズムに合わせて一緒に踊り出しました。最初びっくりしましたが、周り

の方々のあたたかい視線のおかげもあり、声を立てずに「シィー」とお願いして、歌が終わ

るまで弟はとてもごきげん良く体を動かしていました。ありがとうございます。学校の音楽

会に未就学児を連れて行けるのは、本当に助かりました。４年、６年は少しだけ後ろの席か

ら見ました。とても感動的で、先生方のがんばりも伝わってきました。』

『２年に１回行われる音楽会ですが、姉弟が同時に観られる最初で最後の音楽会なので、とて

も楽しみにしていました。可愛らしい歌声から始まり、学年が上がるにつれてさすが！と思

うほど上手な合唱、合奏でした。特に最後の６年生の歌声の綺麗さと美しさに感動しました。

下の子は鍵盤ハーモニカの難しいテンポにとても苦戦をして、頑張って練習していましたが、

先生方にも大変お世話になったと思います。どの学年もとても大きな口を開け、リズムをと

りながら真剣な眼差しで指揮者を見ながら一生懸命歌う姿に心を打たれました。とても素敵

な音楽会だったと思います。ありがとうございました。』

『想像以上の心温まる音楽会で感動しました。子ども達がこの日の為に頑張ってきたのがすご

く伝わってきました。１、２年生のかわいいパフォーマンスまじえての合唱に癒され、３年

生～６年生のかなりレベルの高い迫力ある演奏に吸い込まれました。音楽を楽しんでいる子

ども達の姿がステキでした。導いて頂いた先生方の演奏も素晴らしかったです。校長先生の

トーク、ユーモアがあり、暖かく、そんな武庫庄小学校に娘を通わせることができ、改めて

よかったなぁーと思いました。今年初めての音楽会ですが、６年生の時にも音楽会があれば

いいのになぁーと思いました。』

『どの学年もイキイキと合唱、演奏をしている姿にこちらも笑顔になったり、緊張したりと、

とても楽しい時間を過ごすことができました。一年生のかわいらしさ、学年が上がるにつれ

凜とする雰囲気、六年間の子ども達の成長を音楽会を通して感じることができ、どの演奏も

素晴らしく、大変良かったです。先生方も一緒に演奏、保護者も交えての合唱と言った演出

には、学校の暖かさをを感じ、素敵な学校だなぁとつくづく思いました。「音楽会頑張ってく

る！」と元気に出発した我が子。「めちゃくちゃ楽しかった！」と大興奮で帰宅。今回も素晴

らしい音楽会でした。いろいろと支えて下さる先生方へはいつも感謝です。楽しかった音楽

会。一生忘れません。』



『【１年生】はやはり可愛らしいですね。セリフもよく覚えて、とても良かったですよ。【２年

生】は後方での段ボールでの絵を振る様子も可愛らしくて心なごみました。【３年生は】オブ

ラディ・オブラダはビートルズ（１９６８年）の曲、５０年前の曲で私は中学一年で深夜に

テスト勉強をしながらラジオでよく聴いた曲で懐かしく思いました。【４年生】は合奏はとて

も良かったですね。合唱も高学年らしく安定した声ですばらしかったですよ。【５年生】は声

はもうしっかりしていてとてもとてもすばらしかったですよ。合奏の「宝島」は最高に良か

ったですよ。【６年生】はリコーダーでの「糸」は中島みゆきさんの１９年前の曲ですが、詩

がとても好きで、私もカラオケでよく歌います。心にグーときますね。さて、やはりエンデ

ィングの「さようなら」は入学の日から今日までのことが思い出され、涙が止まりませんで

した。成長した子ども達の歌声がとても素直で、心に響きました。先生方に感謝、感謝です。』

『どの学年の演奏もとてもよかったです。子ども達が活き活きしていて、音楽を楽しんでいる

ことが伝わってきました。低学年の演奏では、振り付けも可愛らしく、高学年になるにつれ、

演奏に迫力が増し、引きこまれました。また、曲紹介してくれた子ども達の落ち着いた話し

ぶりにも驚きました。立派ですね！最後に早朝から列の整理をして下さった校長先生、教頭

先生、育友会の役員の皆さま本当にありがとうございました。プリントを読んだ時点では、

整理券の意味がよくわからなかったのですが、混乱なくスムーズに誘導していただけたので、

安心して並ぶことができました。』

【一部だけ抜粋した短編集】

『学年が上がるにつれ、歌も演奏も上手くなっていき、最後の６年生の合奏の後には、立ち上

がって「ブラボー！」と叫びたい気分でした』

『６年生の「糸」にとてもジーンと感動し、最後の吉永君の言葉はとても印象に残り、よかっ

たです。（涙）

『雨も上がり、日差しが舞台照明の様で素敵な空間に仕上がっているのがとても印象的でし

た。』

『６年生の「さようなら」に我が子の時は号泣しましたが、我が子でなくても号泣してしまい

ました。』

『どの演目もとても良かったです。ビデオ、カメラでの撮影禁止なのもすごく良いと思いまし

た。おかげで集中して鑑賞できました。とても素晴らしい音楽会をありがとうございました。』

『そしてこの音楽会はここ数年聴いた中でもダントツでした。』

『低学年、中学年、高学年と「元気でかわいらしい」から「きれいでかっこいい」に変化して

いく様をすべての学年を鑑賞していて感じました。』

子ども達や学校を本当に大切に思って下さる保護者の皆さんのあたたかい気持ちにあふれ

たお言葉をいただき、心から感謝申し上げます。ありがとうございました。

２月の授業参観・学級懇談会について

学校便り・４月号に予定としてお知らせしました２月の参観・懇談日が次のとおり変更にな

りましたのでお知らせします。

【予 定】 → 【変更日】

わたひ学級の参観・懇談 ２月１４日（水）→ ２月１４日（水）変更無し

１・２年の参観・懇談 ２月１５日（木）→ ２月１６日（金）

３・４年の参観・懇談 ２月１６日（金）→ ２月２０日（火）

５・６年の参観・懇談 ２月２０日（火）→ ２月２３日（金）

よろしくお願いいたします。


